## Al finalizar sexenio... AMLO DEJARÁ DEUDA PÚBLICA de 16 billones de pesos



RAÚL RAMÍREZ

lo largo de casi seis años, el Gobierno de la Cuarta Transformación reconfiguró el gasto público para orientar un total de 7.9 billones de pesos a los Programas para el Bienestar y obras públicas de infraestructura que benefician a la población, informó el subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Juan Pablo de Botton Falcón.

También resaltó que avanzan con presupuesto suficiente las pensiones para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores y de las Personas con Discapacidad, el Programa para el Bienestar de Niñas y Niños Hijos de Madres Trabajadoras, las Becas para el Bienestar Benito Juárez desde educación básica hasta nivel superior, La Escuela es Nuestra, Jóvenes Construyendo el Futuro, Sembrando Vida, Fertilizantes para el Bienestar, Producción para el Bienestar, Precios de Garantía, Bienpesca y el programa de Vivienda Social.

Estas iniciativas, dijo, fortalecen los ingresos familiares y reducen de manera histórica la pobreza y la desigualdad social. Los recursos dirigidos a los programas sociales tuvieron un crecimiento real de 131 por ciento en el periodo de 2019 a 2024.

Desde 2019 a la fecha, los recursos se redireccionaron de manera prioritaria hacia regiones marginadas del país, lo que garantizó el derecho a la educación y la salud, además de seguridad y bienestar a la población más vulnerable a partir de una

inversión de 2.9 billones de pesos.

El secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, explicó que la dependencia opera con base en cuatro pilares congruentes con los principios de la Cuarta Transformación: apoyo a ingresos familiares, finanzas públicas sanas, desarrollo regional y reforzamiento de la ofería.

Hacienda envió al Congreso de la Unión el Informe sobre la Situación Económica, las Finanzas Públicas y la Deuda Pública, en el que se detallan los ingresos públicos.

De acuerdo con el informe, entre enero y junio, el gobierno federal recaudó 3.81 billones de pesos de ingresos públicos presupuestarios y la economía mexicana tiene un crecimiento trimestral de 0.2 %, ligeramente superior al trimestre previo, según el INEGI.

En cuanto a la deuda pública, se ubicó al cierre del segundo trimestre del año en 16 billones 30 mil 700.7 millones de pesos, monto equivalente a 47.2 % del PIB, lo que representó un crecimiento de 8.6 % en comparación anual.

Según Ramírez de la O, esta cifra es la que se proyecta al final del mandato del presidente, reflejando una situación de deuda controlada y manejada con prudencia durante la administración actual. La estabilidad en el nivel de deuda pública es un indicador de la capacidad del gobierno para mantener un equilibrio en sus finanzas y evitar un incremento desmedido en el endeudamiento.

"Esta medida está presentada de manera sucinta entre otras, de que la deuda pública se mantenga estable, hoy está en el 48.6 por ciento del PIB y es la cifra que va a presentar el presidente al terminar su administración", comentó el funcionario.

Un aspecto destacado del informe es la reducción en la deuda externa, que ha disminuido en 15 % respecto al total del portafolio de deuda del gobierno. Esto representa una disminución nominal significativa, equivalente a un billón de pesos desde 2024. Ramírez de la O destacó que esta reducción marca un hito en el manejo financiero del país, pues por primera vez la deuda externa representa sólo 15% del total de la deuda federal. Este descenso en la deuda externa refleja una estrategia efectiva para reducir la dependencia de financiamiento internacional y mejorar la salud financiera del país

